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郑恺口语惊艳，韩雪是“科技控”

丰丰富富学学识识获获认认可可
““学学霸霸””人人设设才才立立得得住住

流利英语为职业添彩

近日第二季《奔跑吧》中，
“兄弟团”在联合国总部来了
场英文演讲挑战，郑恺的表现
让观众惊艳。他不仅脱稿演
讲，标准的发音和从容的姿态
几次夺得全场热烈的掌声，在
一旁的“兄弟团”纷纷秒变“猎
豹粉”，网友们更是直呼：“郑
恺这一期太帅了，精英范十
足，看的时候全程只有惊叹的
份儿，突然觉得学好英语真的
很重要。”相比之下，跟郑恺曾
是同学的陈赫虽然用幽默化
解尴尬，但在英语能力方面明
显给他的人设减分。

其实，最近通过语言能力
圈粉的演员并不少。此前，在

《声临其境》中，赵立新强大的
配音功底和对多国语言熟练
的驾驭能力，让他及他之前演
绎的作品都成为网络上热议
的话题。因为语言能力积累人
气后，如今赵立新已成为不少
节目的人气嘉宾——— 他不仅
是网综的主持，近日还主持了
第八届北京国际电影节开幕
盛典。

同样是在《声临其境》中，
韩雪深厚的配音功力同样让观
众折服，她一人给《头脑特工
队》八个角色配音被称“绝了”，
此外她和张鲁一合作配音英文
版《泰坦尼克号》，有观众认为，

“她的英语发音，好听又惊艳。”
为此，韩雪收获了大批粉丝。

学识赢得点赞

除了语言能力外，综艺节
目中嘉宾还展示出丰富的学
识，赢得观众一致赞叹。

让观众觉得“不可思议”
的是，除了在《声临其境》秀出
语言能力外，韩雪还在《女人
有话说》《奇迹时刻》《我是大
侦探》等综艺节目中为自己赢
得了“科技雪”“理工女”等称
号。在《女人有话说》中，她展
示的是对科技的迷恋，一屋子
机器人珍藏和各种智能黑科
技，惊呆观众。在《奇迹时刻》
中，她主打科技牌。在《我是大
侦探》里，推理之余她还不忘
理工属性，指导大家理顺轨道
破解机关，打开神秘暗门，娴
熟操作惊呆现场嘉宾。此前韩
雪还曾经直播10分钟重组手
机、5分钟开密码锁、重换手机
碎屏等技能。

在《中国诗词大会》《朗读
者》中，主持人董卿各种诗词
信手拈来，向观众展示了深厚
的文化底蕴，让无数网友感慨

“真正明白什么叫‘腹有诗书
气自华。’”“不管是《朗读者》
还是《中国诗词大会》，格外欣
赏董卿的才情。”“董卿每场的
开场白，跟满分作文是一样
的”。

此外，本季《最强大脑》
中，王力宏也秀出学霸属性。
作为威廉姆斯学院和伯克利
音乐学院的双博士，王力宏在
一段随机生成的音符里，不到
十分钟就破解了包含其中的
三段不同走向的音乐线路，
连记忆达人王峰都发出感
叹。选手和观众纷纷为
其智商点赞，“娱乐圈
的面子可算被挽回来
了！”

源于勤奋学习

在谈到“英文怎
么这么好”时，郑恺笑
说，自己之所以这么努
力，完全是因为英语老
师长得很漂亮。显而易见，
这是一个调侃而已。他的英语
水平归功于此前的勤奋学习。

据网友爆料，郑恺从小就
是“英语小能手”，不仅在学校
时拿过不少英语演讲比赛奖
项，高考时更是拿到126分的
高分，在艺考生中称得上出类
拔萃了。当年拍摄电影《非常
幸运》时，郑恺的英语功底备
受外国导演的赏识，为其拿下
角色加分不少。有网友评论，
在综艺节目中，英语口语好，
会让嘉宾更容易脱颖而出，

“学习能力强的人更有内涵，
并且是气质提升。只会插科打
诨，不免黯然失色。”

同样，韩雪曾在节目里透
露，自己每天坚持
学习 3小时，不间
断。她说，差不多
30岁，自己沉下心
总结时，发现这些
年除了表演上的消
耗，似乎没有补充能
量，大量时间消磨在了片
场打游戏中。“我觉得未来不
能再这样了，要不就把英文捡
起来吧。”于是她开始苦学英
语，请专业老师，每天学习坚
持到现在。韩雪的英语水平通
过15分钟的全英文演讲和野
外探险真人秀《跟着贝尔去冒
险》的检验，已经被网友刷过
一波好评了。有网友认为，韩
雪“科技达人”的人设有点冒
险，因为“知识储备不足处处
都能成为黑点。但难得的是，
韩雪把这个人设立起来了。”

董卿表示，自己从小就养
成了阅读的习惯，到目前为止
仍每天保持睡前一小时的阅
读，“这个几乎是雷打不动的，
习惯了。我的卧室里没有电
视机、手机，也没有任何电
子产品，每天安安静静地
看会儿书再睡觉。”她说
自己会反复阅读唐诗宋
词，“随着年龄的增长，
不同的生命阶段，对一
首诗词的理解是不一
样的。”

（莫斯其格）

在综艺节目中，哪种人设最圈粉？此前，有
嘉宾“耿直”，有嘉宾“呆萌”，还有嘉宾高情商，都
获得观众好评。近日，“学霸”人设似乎更容易脱颖
而出。郑恺在《奔跑吧》里秀口语，韩雪更是在多档节
目中同时发力，展现知识丰富的一面，他们的表现为观众
津津乐道，“没想到他们这么有才华”。
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编剧热议类型片创作

中中国国难难有有
超超级级英英雄雄片片

本报讯 类型片这一概念
是伪命题吗？不同类型片创作
有没有共性？近日，第四届中国
编剧研讨会在北影节举行，围
绕类型片的开发与创作，知名
编剧文隽、宋方金等人展开了
热议。

香港电影人文隽指出，此
前中国电影行业并没有“类型
片”这一概念，只有艺术片跟商
业片的区分，直到2002年张艺
谋的《英雄》出现后，电影市场
的发展坐上火箭，才逐渐开始
以类型片的思维做电影。“其实
只要是商业电影就一定要分类
型，在香港谁拍武侠片厉害、谁
拍恐怖片厉害、谁是喜剧的班
底，我们都很清楚。因为每个观
众都有不同的口味，类型片就
是给观众不同的选择。”他认
为，中国电影必须重视如何分
类型，作为一个编剧，更要有自
己擅长的类型和兴趣，“让擅长
喜剧的去写《红海行动》，就会
闹笑话。”

提及国产喜剧片这一类
型，文隽表示，在喜剧类型下，
也有各种细分，“周星驰拍无厘
头喜剧，成龙、洪金宝拍动作喜
剧，束焕编剧的《泰囧》则是公
路喜剧的一个里程碑。”然后，
他开始向近年的喜剧片创作

“开炮”：“我觉得喜剧片这几年
没有突破，必须要怪电视台的
综艺节目。我们以前觉得有些
段子、有些喜剧演员挺好玩儿
的，现在每星期都看到小沈阳、
郭德纲在《欢乐喜剧人》上耍
宝。喜剧是最难创作的，现在电
视台、综艺节目都在消费他们，
那后面的喜剧人才跟喜剧材料
从何而来？我非常担心。”

而《新龙门客栈》的编剧何
冀平也认为，类型片就像八大
菜系一样，只是归入不同类别，
并不会限制住编剧。“最主要的
还是编剧要在类型片的范畴中
找到最基本的东西，我想那些
东西是不会变的。”

编剧宋方金提出，有什么
样的土壤才会生长出什么样的
类型。类型并不是先有的，它是
随着生活形成的，是电影反映
生活的窗口。他还大胆预言，中
国三十年之内不会有成功的科
幻电影，原因在于目前国内的
科技力量和科普发展还不够成
熟。他还表示，中国还难有超级
英雄片和纯爱片。

聊起类型片的具体创作，
编剧顾小白坦言，他观察到目
前国内类型片的有些段落很精
彩，但是过了五分钟却觉得特
别难看。他据此认为，国内电影
人应该在类型片创作上做得更
极致、更投入，不要太着急。对
于“有佳句无佳章”这一问题，
束焕也深有同感。因为创作喜
剧，他接触了大量段子手和短
视频写手，发现最缺乏的是具
备结构感的编剧人才，“只有机
灵劲儿和好的台词是不够的。”
顾小白发现，现在很多年轻编
剧的一个问题是，读的书很少，
看的片子也很少，“可能看一百
部片子就觉得我可以做编剧
了。” （袁云儿）
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